

ENTREVISTA A
GABRIELA SÁNCHEZ,
TRABAJADORA DEL
HOSPITAL BORDA Y
DELEGADA ADJUNTA
DE LA JUNTA INTERNA
DE ATE-CAPITAL

Vienen de una larga lucha por reivindicaciones del sector de salud en CABA, con eje en salarios, jornadas laborales y situación de lxs concurrentes. Este año es clave para la negociación de estos puntos. ¿Cómo afecta a estas negociaciones la pandemia del Covid-19?

Nuestra pelea es más abarcativa que los ejes que señalás y tiene que ver con la defensa del hospital público, evitando que avance el negocio inmobiliario sobre nuestros establecimientos de salud.

Ante la pandemia Covid-19 nos obligamos a agudizar nuestro ingenio y creatividad para seguir avanzando en el logro de nuestros objetivos. Seguimos exigiendo mayor grado de participación en los ámbitos existentes, el aislamiento social que limita nuestras movilizaciones en la calle es reemplazado por otros recursos que se van definiendo en la marcha.

Ante una situación precarizada del sistema de salud, ¿cuáles son los reclamos más urgentes en el contexto de la pandemia?

Los reclamos más importantes en la actualidad son la protección de todo el personal de salud y de los pacientes. Hacemos hincapié en la necesidad de contar con todos los elementos de protección adecuados, respetando protocolos, cantidad y calidad de los mismos.

¿Tienen diálogo con las autoridades del área de salud para responder a las demandas y necesidades?

Hay participación de los representantes gremiales en el C.A.T.A. (Consejo Asesor Hospitalario) donde se discuten estos temas, falta incorporar a los gremios en los Comités de Crisis que ya funcionan, en este caso en el Hospital Borda.

De cara a lxs usuarixs del sistema público de salud, ¿creés que está preparado para atender las necesidades de la población? ¿Qué sería lo fundamental para alcanzar estándares adecuados en atención, en el marco de la emergencia?

El sistema de salud ha sido descuidado en las gestiones macristas en la ciudad. Han dejado que los hospitales se fueran desguazando, hace más de cinco años que tenemos las vacantes congeladas, hay falta de estructura orgánica, carencia de insumos básicos para la atención de los pacientes.

Recién ahora, ante la pandemia, se está tomando conciencia de la falencia en el sistema de salud. Las directivas del Ministerio de Salud de la Nación obligan, en cierta forma, a garantizar estándares adecuados para enfrentar la emergencia.

Han realizado acciones públicas de trascendencia desde fines del año pasado, cuando se votó la Ley 2828 y en plena emergencia social también se movilizan. ¿Podés hablarnos de este proceso de movilización, cómo lo viven ustedes, qué repercusión social perciben, qué respuestas oficiales encuentran?

Te aclaro que nosotrxs, el Hospital Borda, hicimos el aplauso, o como dijimos "no queremos aplausos, queremos insumos". Esta actividad la realizamos el 27 de abril porque conmemoramos la resistencia a la represión de la policía metropolitana macrista del 26 de abril de 2013. A siete años de aquel hecho, en que derrumbaron el Taller Intrahospitalario N° 19, es para nosotrxs un día de resistencia para detener el avance del negocio inmobiliario sobre los terrenos de los hospitales públicos. Así también reclamamos insumos que el Gobierno de la Ciudad de Buenos Aires no está entregando con la cantidad y calidad que corresponde.

La sociedad está sensibilizada por la pandemia y entiende que los hospitales son necesarios y se solidariza. A las autoridades hay que presionarlas para que respondan, tienen protección mediática y no les interesa la salud pública, por eso hemos recurrido a la justicia para obligarlos a cumplir sus responsabilidad.

## ¿Específicamente cómo se vive esta situación en el área de salud mental?

Esta situación la vivimos con mucha preocupación. Somos conscientes de lo que significa en el ideario social la locura. Los funcionarios nunca han puesto interés en estos hospitales. Recordamos que cuando el 26 de abril de 2013 peleamos por evitar la construcción de un Centro Cívico en el Borda, algunos vecinos de Barracas pintaban las paredes del barrio con la leyenda "viva el centro cívico". Si no fuera por la vocación y espíritu de nuestrxs compañerxs y la organización gremial, nos sentiríamos en soledad

Los pacientes reciben de nuestrxs profesionales la contención necesaria para soportar la pandemia, que causa cierto grado de incertidumbre, y es necesario contenerlos.

¿Creés que la alta necesidad de cuidados en salud por efecto de la pandemia, puede colocar al sector en mejores condiciones de reconocimiento una vez superado el momento más álgido de la emergencia? Seguramente habrá un antes y un después de la pandemia. Las personas solidarias y defensoras de lo público no cambiarán, esperamos que la contracara de esta actitud sí cambie.

El sistema de salud ha sido descuidado en las gestiones macristas en la ciudad.
Han dejado que los hospitales se fueran desguazando, hace más de cinco años que tenemos las vacantes congeladas, hay falta de estructura orgánica, carencia de insumos básicos para la atención de los pacientes.

¿De quiénes depende que los reclamos anteriores y actuales sean atendidos en el corto y mediano plazo?

Nosotrxs confiamos en nuestra propia fuerza movilizada y en el gobierno nacional. Pretendemos salir de esto como mejores personas, mejor sociedad.

¿Cómo podemos participar vecinxs y usuarixs de estas movilizaciones y reclamos? Siempre hemos estados abiertos a la participación de los vecinxs y usuarixs en todo lo que sea mejorar la calidad de atención en nuestrxs hospitales. Los necesitamos a todxs bajo la premisa "Nadie se salva solo".

## ¿Qué quisieras resaltar que no te haya preguntado?

Quisiera recalcar que los hospitales de salud mental son necesarios para la atención de aquellos que lo necesitan. Somos conscientes de que podemos mejorar aún más nuestra atención, pero fundamentalmente creemos que sin los dispositivos necesarios para dar cobertura, se deja a la salud mental fuera del alcance de los sectores más desposeídos. Y refrendamos una vez más que defendemos la salud pública, gratuita, solidaria y de calidad.

Inés Vázquez

#EstatalesEnPrimeraLínea

#CuidemosALosQueNosCuidan

## Cautelar a favor de las y los trabajadores de la salud

LA JUSTICIA ORDENA A LARRETA QUE ENTREGUE LOS ELEMENTOS DE PROTECCIÓN PERSONAL A LOS Y LAS TRABAJADORES DE LA SALUD EN EL MARCO DE LA PANDEMIA

Desde hace más de 9 meses desde ATE Capital se reclama sistemáticamente el cumplimiento de las leyes de seguridad e higiene en el trabajo en los Hospitales de la Ciudad, particularmente con la entrega de Elementos de Protección Personal (ambos, calzados de seguridad, protecciones faciales, barbijos, etc.) para los y las trabajadoras del sector. Pedidos que Horacio Rodríguez Larreta hizo caso omiso

En el marco de desprotección habida en los Hospitales y CeSACs de la Ciudad Autónoma de Buenos Aires, interpusimos una medida cautelar a los fines de ordenarle al GCBA y Provincia ART que cumplan con el cuidado de la salud no solo a favor de los y las trabajadoras, sino también de la salud pública de la Ciudad.

Dicha medida recayó en el Juzgado Contencioso Administrativo y Tributario Nº 15 Secretaría Nº 30 a cargo del Dr. Victor Trionfetti, quien dispuso que "el GCBA proporcione en forma inmediata a los trabajadores del sector de salud de la Ciudad", según las necesidades del área y del sector, todos los elementos para una adecuada protección a fin de evitar el contagio del Covid-19. Además, la medida ordenó que Provincia ART S.A. "cumpla en forma inmediata con las normas de higiene, seguridad, control y fiscalización del empleador en los términos de la ley nº 24.557 respecto de la prevención de contagio del Covid-19". Asimismo, ordenó la conformación urgente de una mesa de diálogo (física o virtual) con Horacio Rodríguez Larreta y otros funcionarios de su gabinete a los fines de abordar seriamente la crisis sanitaria en los efectores de salud. El fallo se enmarca en un momento crítico de la lucha contra la pandemia del Covid-19, en donde en menos de un mes nos encontraríamos en el pico de contagios y el sistema de salud debe estar preparado para contener y hacer frente al mismo, cuidando la salud de quienes nos cuidan para asistir a nuestro Pueblo en momentos tan difíciles.